

Le Père Taché demeura à l'Île à la Crosse jusqu'en 1851. M. Laflèche revint à St Boniface en 1848 et fut remplacé par le Père Faraud. Curieuse coïncidence les trois premiers missionnaires qui demeurèrent à l'Île à la Crosse devinrent tous les trois évêques.

L. J. C. LXXVI. SIXIÈME LETTRE DE MGR TACHÉ
 et à SA MÈRE APRÈS SON DEUXIÈME VOYAGE D'EUROPE
 M. I. Rivière-Rouge, 25 janvier 1860.

Bonne maman,

Je ne puis comprendre que les mois succèdent aux mois sans que vous receviez de mes nouvelles; car à part un mois, je vous ai toujours écrit régulièrement et j'ai régulièrement reçu vos aimables missives mensuelles. Je ne vous ai pas écrit en septembre, mais je l'ai fait en octobre et depuis; je me console en pensant que ma lettre d'octobre qui n'a pu partir de Pembina que le 2 novembre vous sera parvenue quelques jours après l'envoi de votre dernière datée du 26 nov. Avec notre système postal actuel il ne faut pas attendre mes lettres avant les premiers jours de chaque mois ou tout au plus les derniers jours; car la poste ne quitte Pembina que le 2 et généralement il faut un mois aux lettres du Canada pour atteindre leur destination. Et pour que nos lettres ne soient pas retardées inutilement, il faut les écrire vers le 15 de chaque mois; ainsi la vôtre du 26 novembre n'est arrivée ici que le 17 janvier avec d'autres écrites aussi du Canada le 15 décembre; le courrier du 13 est aussi arrivé en même temps. Je vous ai donné ces informations dans ma dernière; mais je suis bien aise de les répéter ici pour plus de sûreté. Je vous prie aussi de ne pas "découper les journaux; ils se gâteront moins" s'ils sont entiers, et ne "paieront pas plus cher". Je reçois régulièrement le Courrier, l'Ordre et le Free Witness. Nous avons aussi reçu les Univers jusqu'au 22 septembre mais depuis lors aucun No n'est arrivé. Je pense que vous avez déjà reçu le 1er no du Nor-Wester et que vous recevrez les autres. Ce journal paraît deux fois par mois. Le 2e No qui est le dernier sorti est saturé des productions "ministérielles". Le Bishop dans un immense speech à son clergé avoue leurs faiblesses et leur insuccès. Il prédit même la fin du monde pour 1864 ou 66. Ces sottises font rire tout le monde et ces braves gens par leurs sottises n'ont pas de plus grands ennemis qu'eux-mêmes.